
Conseil d’école du 2ème trimestre - Année 2021/2022 

Écoles maternelle et élémentaire « Le Picaou » de Saint-Marc-le-Blanc 

Le jeudi 17 mars 2022 

À 18h00 

Saint-Marc-le-Blanc 

Personnes présentes – en audioconférence : 

Mairies/SIRS : M. GAIGNE, M. de MONCUIT (Saint-Marc-le-Blanc) 

DDEN : M. BENOIT (maternelle) 

Représentants de parents élus : Mmes
 
MARTIN, HURAULT, PROUST et TESSIER (représentantes 

élémentaire), Mmes HOSTEN, VASLET et ROLAND (représentantes maternelle) 

Équipe enseignante : Mmes BRAULT, LEFEBVRE, LE BANSAIS, BEKHTI et MM. HANRY, HUMEAU, 
BOUILLON, ROUSSELIN et LE BOUX 

Personnes excusées : 

M. LE ROUX, M. HUBERT 

Mme LOISEAU, Mme MARIE, Mme GUILLOT, M. 

HERVOUET. 

Personnes absentes : 

 

 

1) Vie des écoles : effectifs, point sur les actions maintenues/annulées/programmées, budgets… 

 
 
Effectifs et arrivées dans les écoles :   
En maternelle : 71 élèves depuis janvier avec 4 arrivées en TPS. Cela correspond à l’effectif prévu en septembre. 
En élémentaire : 109 en septembre – 111 actuellement - 2 arrivées annoncées en janvier qui sont bien arrivées – 2 départs et 2 nouvelles 
arrivées. 
 
Point protocole :  
Impact Covid : mois de décembre et surtout janvier/février très perturbés - effectifs réduits dans les classes en élémentaire et maternelle. 
La mise en place du travail pour les élèves à distance et présents en classe est difficile et chronophage pour les enseignants avec une 
organisation entre l’envoi des devoirs à la maison et le travail en classe. A cela s’ajoutent les absences des personnels enseignant ou du 
SIRS malades de la Covid. Les parents ont fait preuve de patience et ont participé au bon fonctionnement du protocole. Merci à eux. 

Piscine annulée avec une reprise pour seulement quelques séances pour les CM, concert en janvier annulé, sorties annulées (visite à la 

caserne de St Aubin par exemple). Pour l’EPS, utilisation de la salle de motricité par les élèves d’élémentaire impossible. 

 

 



Projets concernant les classes de maternelle : 

- Prix des Incorruptibles 2021-2022 : lecture d’une sélection de six albums et vote des élèves (financement APE). Le vote sera réalisé en 
avril. Le résultat est envoyé au niveau national. Ceci est financé par l’APE. 

- Visite à la médiathèque : le vendredi 4 mars, les GS ont rencontré Anne Letuffe, qui leur a présenté ses albums et l’exposition « Je suis 

Tout » + ateliers. Les élèves de TPS-PS et MS iront à leur tour à la médiathèque vendredi 25 mars.  

- Spectacle à Montours pour les classes de PS-MS « Une étrange petite chose noire » annulé car la compagnie a stoppé son activité en 

février… 

- Sortie à la foire Expo le 24 mars pour la classe de MS. Cette sortie sera faite chaque année. Sortie peu onéreuse pour 1€ par enfant et 

mise à disposition des cars du SIRS. 

- Grande lessive le 24 mars, thème « ombre portée » participation des MS et GS.  

- Projet musique en cours (intervenants en PS une fois par mois pour la présentation d’un instrument de musique). La création d’une 

chanson (MS+PS) pour le concours « Les copains d’abord !» proposé par l’Ecole des loisirs et la librairie Le Failler, en lien avec les 

albums de Catharina Valckx. Les élèves participent à l’élaboration des paroles de la chanson et à l’interprétation. Elle sera enregistrée 

avant les vacances pour le concours et restitution lors de la fête des écoles.  

 

Projets concernant les classes de l’élémentaire : 

 

- Le projet musique a débuté avec Clément Lagrega pour les deux classes de CM à raison d’une séance le mardi matin tous les quinze 

jours. 2 séances annulées pour des raisons maladie/Covid. Ce projet court jusqu’au mois de juin. 

- Journée au collège pour les CM2 le 3 mars dernier (pour mémoire, journée annulée l’an dernier et il y a deux ans). Au cours de cette 

journée, pas d’échange avec les 6ème et annulation de la rencontre défi lecture avec les 6ème car brassage interdit par le protocole 

sanitaire. Nous allons reprendre contact pour voir s’il est possible d’organiser une rencontre au printemps. Cependant visite très 

intéressante pour les élèves qui découvrent et comprennent ainsi mieux les attendus du collège. 

- Visite de l’exposition à la médiathèque CP (25 mars) et CE1 (8 avril). 

- Spectacle pour les CE2 le 28 mars. 

- Grande lessive jeudi prochain 24 mars. 

- Service sanitaire (par des étudiants en médecine), intervention dans toutes les classes (maternelles et élémentaires) autour du sommeil. 

Prévue en mai. 3 étudiants en médecine viendront travailler avec nous sur le thème du sommeil. 

- Classe découverte du 30 mai au 3 juin à Brasparts (29) : Travail sur « Notre Bretagne : l’Argoat, au pied des Monts d’Arrée ». Découverte 

de milieux naturels différents, étude de la flore et de la faune, découverte de paysages. Pour ce séjour, une subvention de 7 200 euros 

a été accordée par la région Bretagne. 

- Classe découverte 30 juin et 1er juillet à Guerlédan (56) : Séjour sportifs sur des sports de plein-air. 

 



 

Actions Ecole + participation des familles : écureuils déménageurs et cross parrainé. 

Pour la maternelle : environ 750 euros récupérés avec les écureuils déménageurs -> utilisés en intégralité pour acheter un vélo porteur, des 

grosses roues et du matériel pour la cour, des ballons… 

Pour l’élémentaire : 

- An dernier : Achat de matériel de sport pour 500 euros + Assurance de l’établissement + petits matériels divers 

- Cette année : jeux pour les classes – participation aux 2 sorties avec nuitées (CE2 et CM) + petites fournitures hors fournitures scolaires. 

 

Photo scolaire : 30% de la vente des photos sont reversés aux écoles sur les comptes USEP / trésorerie des écoles. Ce qui représente en moyenne 

entre 400 et 500 euros. Cette somme est mise de côté pour les achats ponctuels hors fournitures scolaires (ingrédients pour les recettes de 

cuisine, matériel de bricolage, par exemple pour le marché de Noël) ou pour renouveler les jeux de la cour.  

 

 

Actions APE déjà menées : vente de pizzas + collecte de papier, vente de chocolats + venue du Père-Noël, Spectacle Noël et plats à emporter 

(Choucroute de la mer) – participation au marché de Noël. 

Action APE prévue : Fête des écoles le 19 juin. 

 

 

Budget SIRS et travaux : 

- 45 euros par élève par an. Augmentation depuis l’année dernière. Achat de matériel pédagogique et de fournitures scolaires.  

- Matériel numérique (subventionné en large partie par l’Etat) : arrivée des 15 ordinateurs portables + 10 casques + 2 visualiseurs. 

- Bacs pour jardiner : 3 bacs ont été livrés à l’école élémentaire. 

- Nouveaux photocopieurs qui intègrent la couleur (pour les deux écoles). 

 

 

 

2) Point d’étape : études surveillées 

 

Le SIRS s’est réuni dernièrement et a adopté la mise en place d’études surveillées à la prochaine période. Les élèves seront accompagnés dans 

leurs leçons avec un tarif de 2€ la séance. L’étude se déroulera le lundi et le jeudi de 16h30 à 17h30. Le règlement a été établi et celui-ci va être 

envoyé aux familles. L’assiduité est importante pour ce dispositif et un bilan sera fait au 3ème conseil d’école pour une reconduction ou non l’année 

prochaine. 

 

 



 

 

3) Questions diverses 

 
1- Plusieurs parents ont interpellé le SIRS quant à la mise en place du dispositif « cantine à 1 euro ». Il leur a été dit à chaque fois que le SIRS 
n’avait pas retenu ce dispositif. Le tableau présenté lors du dernier conseil était finalement valide. Les coûts de gestion ne sont pas si importants 
qu’envisagés au départ, et peuvent être largement compensés par la subvention. Enfin la qualité des produits n’a pas de rapport avec la subvention 
qu’on pourrait recevoir. Pouvez-vous motiver la décision de ne pas retenir ce dispositif ? 
 
 Ce dispositif entraine mécaniquement un surcoût au SIRS. Dans le cadre global, le SIRS est déjà engagé dans le service de cantine et 

prévoit une augmentation future des coûts (alimentation, entretien des cars). Il faudra combler ces augmentations, même si des 
subventions sont présentes. La rémunération de la catégorie C est réévaluée et cela est à prendre en compte dans les charges du SIRS. 
Ceci est un choix politique et le SIRS a décidé de ne pas retenir ce dispositif. Possibilité de contacter le CCAS pour les familles qui rencontrent 
des difficultés de paiement. Monsieur Benoit salue la démarche solidaire des parents qui s’engagent sur cette question et demande à la 
mairie de se rapprocher du CCAS. 
 
M Gaigne rappelle aussi que le SIRS prévoit la réhabilitation énergétique de l’école maternelle qui est un engagement important. Et qu’il y 
aura prochainement une application numérique sur la commune pour simplifier la communication. 

 
2- Concernant la garderie à partir de quel moment les enfants sont comptés en garderie est ce 16h45 ou bien quand le car part ? Et pour le matin 
à partir de quel moment on change de tranche horaire ? Plusieurs parents ont remarqué que leurs enfants étaient comptés en garderie alors qu'ils 
viennent les chercher avant 16h45, de même pour le matin. 
 
 La règle est 16h45 le soir et le matin, accueil des élèves à 7h15 puis changement de tarification à 8h10. L’adjoint au maire ne comprend 

pas d’où viennent ces erreurs. Si besoin, le document présentant le tarif des prestations est disponible à la mairie ou dans les écoles. 
 

3- Demande de Bertrand Galle (psychologue scolaire) pour l’aide au financement du RASED. St Brice paie une grande partie (une mallette 

pédagogique et un ordinateur) Pour les autres communes concernées par les interventions, est espérée une participation à hauteur d’un euro par 

élève pour l’année.  

 M le maire accepte de rencontrer M Galle pour discuter des subventions et de l’approche territoriale du financement. 

 

4- Questions sur la sécurisation de la porte d’entrée de l’école élémentaire ? 

 

 Option de la crémone pompier à étudier. 
 


